

Vendredi 5 juillet 2024

Soutien à la pêche bretonne via *Breizh Apports 2* La Région finance un outil améliorant les prévisions d'apports dans les criées

« *La pêche a un avenir en Bretagne. La filière a vécu des moments difficiles mais la ressource se porte bien grâce aux efforts de bonne gestion de nos marins. La Région, propriétaire de nombreux ports, est au côté des professionnels de la filière, partout en Bretagne* », soulignait Loïg Chesnais-Girard, le Président de la Région Bretagne, lors de sa visite dans le port de Loctudy le 31 mai dernier. C'est dans cet esprit que la collectivité soutient et finance un nouvel outil pour faciliter et fluidifier l'information sur les arrivages de produits de la mer dans les halles à marée du littoral : *Breizh Apports 2*. Portée par le GIE « Ports de pêche de Bretagne », cette version nouvelle d'un premier dispositif a été mise en place en juin dans les criées, en partenariat avec les professionnels.

Tout l'intérêt de *Breizh Apports* est de permettre aux premiers acheteurs d'**anticiper davantage** les arrivages de produits de la mer dans les criées bretonnes. Après la crise sanitaire et les difficultés liées au Brexit, une première version de cet outil avait été portée par la CCI 22 et la Région Bretagne. L'idée était de disposer d'un **état des stocks pêchés, quelques jours en avance**. Après une période d'essai, utile pour comprendre les lacunes de ce premier système, *Breizh Apports 2* a pu être mis en place dans les halles à marée de Bretagne, depuis juin dernier.

Cette nouvelle version permet de mieux répondre aux attentes des usagers, grâce notamment à une **meilleure transmission** du contenu de l'information, à sa **consolidation** et à une **optimisation de l'ergonomie** du système, qui se transforme en une véritable application, avec de nouvelles fonctionnalités. La mise en production de l'outil étant progressive, il est prévu, à terme, que **les données de la pêche côtière** soient intégrées sur la base des navires volontaires qui partent en mer pour des marées plus courtes.

Grâce à une administration simplifiée, les données en provenance des organisations de producteurs et des halles à marée sont intégrées de manière **plus fiable et automatisée**.

L'application offre une **meilleure visibilité aux acheteurs des halles à marée et aux mareyeurs**, prévenus en amont de ce qui sera débarqué les jours suivants. Les débouchés commerciaux peuvent donc être mieux anticipés, notamment en direction de la grande distribution, **sécurisant les approvisionnements**.

Pour les halles à marée, l'avantage est très concret : une plus grande visibilité permet d'**améliorer la prise en charge des produits** (débarquement, tri, allotissement, enregistrement des produits, mise en vente...) et la capacité d'organisation des équipes et des espaces.

Breizh Apports 2 est un projet financé par la Région Bretagne (à 80%, pour un coût total de 80 000 €) et porté par le Groupement d'Intérêt Economique (GIE) « Ports de pêche de Bretagne » qui regroupe les concessionnaires portuaires bretons. Co-financeur de l'outil, le GIE est en charge du fonctionnement et de la gouvernance du dispositif. Les acteurs qui ont été associés à son développement sont les organisations de producteurs, les gestionnaires de criées et l'ABAPP (Association Bretonne des Acheteurs des Produits de la Pêche).



Loïg Chesnais-Girard en visite à la criée de Concarneau.

SERVICE PRESSE